
■需要贴近百姓的GDP
我们之所以把经济增

长率定在7.5%左右， 考虑
的还是保就业、惠民生，增
加城乡居民收入。 我们不
片面追求GDP， 但我们还
是 需 要 贴 近 老 百 姓 的
GDP，提高质量效益、节能
环保的GDP。

没有就业就没有收
入，也难以增加社会财富。
我在基层曾经访问过一些
“零就业”家庭，一个家庭
没有一个人就业， 真是毫
无生气，没有希望。

■我服从公众
在回答完中央人民广

播电台和央广网记者的提
问后， 李克强总理问在场
的记者们： 快到吃饭时间
了， 但是主持人希望再问
两个问题，大家愿意吗？在
得到记者们表示同意的回
答后，李克强总理说：那好
吧，我服从公众。
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新华社和新华网记者：房
地产问题一直是社会持续关
注的问题，今年两会上也有代
表委员提了很多的建议和意
见。那么请问总理，政府在这
方面有没有什么新的思路和
新的举措？

李克强：房地产问题是个
大问题，它直接关系到居民住
房问题。现在我们国家城镇集
中连片的棚户区还居住着上
亿人，可以说不具备基本的生
存条件。 几百个人一个旱厕，
特别是北方，到了冬天居民入

睡要戴着棉帽、 穿着棉衣，这
可以说是政府心头之痛。所以
今年我们要继续加大棚户区
改造的力度， 至少要再改造
470万套以上。

当然，我们也要推进公租
房等保障房建设，并且实行公
平分配，让新就业的年轻人和
长期进城务工的人员缓解住
房困难。在这方面，我认为干
一寸胜过说一尺。对于合理的
自住需求，也要有相应的政策
支持，包括增加普通商品房供
应。

第十二届全国人民代表大会
第二次会议在圆满完成各项议程
后，13日上午在人民大会堂闭幕。

闭幕会由大会主席团常务主
席、执行主席、全国人大常委会委
员长张德江主持。

习近平、李克强、俞正声、刘云
山、王岐山、张高丽和大会主席团
成员在主席台就座。

上午9时，张德江宣布大会开
始。

会议经表决，通过了关于政府

工作报告、 关于2013年国民经济
和社会发展计划执行情况与2014
年国民经济和社会发展计划、关
于2013年中央和地方预算执行情
况与2014年中央和地方预算、关
于全国人大常委会工作报告、关于

最高人民法院工作报告、关于最高
人民检察院工作报告的6个决议。
会议表决通过了关于确认全国人
大常委会接受王晓、陈斯喜辞去全
国人大常委会委员职务的请求的
决定。

大会完成各项议程后，张德江
发表讲话。

9时35分，张德江宣布：第十
二届全国人民代表大会第二次会
议闭幕。

■据新华社

对腐败分子和腐败行为“零容忍”
李克强总理答记者问：治霾不能等风雨，保障房建设干一寸胜过说一尺

十二届全国人大二次会议闭幕

十二届全国人大二次会议13日上午在人民大
会堂举行记者会， 国务院总理李克强应大会发言
人傅莹的邀请会见中外记者，并回答记者提问。

中国日报记者：您在报告里
讲改革要有壮士断腕的决心、背
水一战的气概，还要抓住牵一发
动全身的举措，那么今年您觉得
最应该从哪些领域突破？

李克强： 这也使我回想起
30多年前， 我在农村作村干部，
那时候起早贪黑，恨不得把每个
劳动力当天干什么都给定下来，
结果呢？ 到头来就是吃不饱肚
子。后来搞承包制，放开搞活，农
民自己决定干什么、 怎么种，几

年时间温饱问题就解决了。当
然， 我们现在推进全面深化改
革，实现目标要有个过程，但古
人说“吾道一以贯之”，只要我们
锲而不舍，假以时日，必有成效。

今年我们还要继续推进简
政放权，让市场发力，有效规范
地发挥作用。当然，改革会触动
利益、会动“奶酪”。你放权，有
些人的权就少了。 但是为了释
放改革红利， 尤其是让广大人
民受惠，我们义无反顾。

美国有线电视新闻网记
者： 请问中国政府在民用、军
事以及卫星获取图像等方面
采取了什么措施来全力参与
失联飞机的搜救行动？中国将
采取什么措施确保国内以及
海外中国公民的安全？比如中
国政府是否会考虑进一步加
强业已十分严格的安保措施？

李克强：中国政府已经启
动了全面应急和搜救机制，现
在到达相关海域的有8艘中国
舰船，还有一艘正在驶向相关
海域，而且我们还动用了十颗
卫星进行信息技术支持，有任
何疑点都不能放过。

昨天我还和在前方的中
国一艘搜救船船长通话，请他
尽力再尽力。我们对卫星图像
上发现的一些疑点，也在尽力
地进行辨认。这是一场国际大
搜救，我们也要求有关方面加
强协调， 并且一定要查明原
因，找到失联航班，妥善处理
相关各方面的事宜。只要有一
丝希望，我们绝不放弃搜救！

中国的开放政策不会变，
会继续开放，会有更多的中国
公民走出国门，这会增加政府
的责任。对于中国的航班安全
工作， 我们一直不敢放松，人
命关天啊！

只要有一丝希望绝不放弃搜救
还动用了十颗卫星进行信息技术支持，
有任何疑点都不能放过马航事件

谈

人民日报、人民网记者:现
在社会上有不少人担心中国
的反腐败会不会是一阵风？去
年我们也查出了不少贪官，这
是否说明中国在制度方面还
存在着某些缺陷？此外，政府下
一步在反腐败上还会有什么新
的行动？

李克强： 中国党和政府反
对腐败的意志和决心是一贯
的。十八大以来，以习近平同志
为总书记的党中央坚持有贪必
反、有腐必惩，取得新成效，我

们会坚持不懈地做下去。 对于
腐败分子和腐败行为， 我们实
行的是“零容忍”。中国是法治
国家， 不论是谁， 不论职位高
低，法律面前人人平等，只要是
触犯了党纪国法， 就要依法依
纪严肃查处、惩治。

腐败是人民政府的天敌，
我们要用法治的思维，用制度
来管权、管钱。今年要继续推进
简政放权，而且要加快推进“权
力清单” 公布， 界定权力的边
界，防止滥用权力。

加快推进“权力清单”公布
对腐败分子和腐败行为“零容忍”，
不论职位高低，法律面前人人平等反 腐

谈

让人民受惠我们义无反顾
30年前起早贪黑吃不饱肚子，
几年时间温饱问题就解决了深化改革

谈

中央人民广播电台和央广
网记者： 现在我们看到老百姓
对雾霾的抱怨越来越多。 我们
也注意到， 您在政府工作报告
中对此用了“宣战”这个词，这
在以往是没有的。 请问总理，
“宣战”到底意味着什么？

李克强：我们说要向雾霾等
污染宣战，可不是说向老天爷宣
战，而是要向我们自身粗放的生
产和生活方式来宣战。对包括雾
霾在内的污染宣战，就要铁腕治

污加铁规治污， 对那些违法偷
排、伤天害人的行为，政府绝不
手软，要坚决予以惩处。对那些
熟视无睹、监管不到位的监管者
要严肃追查责任。

当然， 雾霾的形成有复杂
的原因， 治理也是一个长期的
过程。但是我们不能等风盼雨，
还是要主动出击，希望全社会，
政府、企业、社会成员，大家一
起努力，持续不懈地奋斗，来打
这场攻坚战。 ■据新华社

环 保
谈 向雾霾宣战不是向老天爷宣战

对那些违法偷排、伤天害人的行为，
政府绝不手软，要坚决予以惩处

房地产
谈 保障房建设干一寸胜过说一尺

到了冬天居民入睡要戴着棉帽、穿着棉衣，
这可以说是政府心头之痛妙语

3月13日，国务院总理李克强在北京人民大会堂与中外记者见面，并回答记者提问。图为李克强步入会场。 新华社 图

腐 败 是
人民政府的
天敌，我们要
用法治的思
维，用制度来
管权、管钱。


